

Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

**Consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación
Embajada de España en Washington, D.C.**

REACCIONES EN EE.UU. AL NUEVO CASO DE VACA LOCA EN CANADÁ



CONTENIDO:

Reacciones en EE.UU. 1
al nuevo caso de vaca
loca en Canadá

Reacciones al fracaso
de las conversaciones
de Ginebra

El 4 de julio el gobierno canadiense confirmó un nuevo caso positivo de Encefalopatía Espongiforme Bovina (EEB) en el país, lo que eleva el número de casos de vacas locas a un total de ocho, uno de ellos detectado en una vaca importada de Reino Unido y los otros siete de vacas nacidas en Canadá.

Ante este anuncio hecho oficial por la administración canadiense la reacción de la Asociación R-Calf de los Estados Unidos ha sido inmediata. La asociación, una de las más importantes del país, representa a más de 18.000 ganaderos de 47 estados. Así, en declaraciones de su presidente, afirman que el problema canadiense está haciendo más difícil para los productores estadounidenses el retomar las exportaciones de carne de vacuno a mercados como Japón o Corea. Estados Unidos necesita diferenciar su carne de vacuno de gran calidad de la procedente de Canadá para poder reanudar sus exportaciones por lo que espera que el Departamento de Agricultura estadounidense (USDA) haga un cambio en sus planteamientos. Corea del Sur recientemente informó a EE.UU. que iba a retrasar la reanudación de sus importaciones de carne de vacuno por su preocupación a que ésta pudiera estar mezclada junto con carne canadiense. Según el

presidente de la asociación, la actual política del Departamento de Agricultura permite que la carne canadiense y la estadounidense se mezclen y haga imposible para el consumidor el poder distinguirlos, por lo que la reputación de la carne de EE.UU. se ve ligada a la de Canadá.

La R-Calf ha pedido al USDA que lleve a cabo una serie de medidas entre las que se encuentran: Posponer indefinidamente los planes para seguir liberalizando las restricciones todavía existentes a las importaciones de carne de vacuno procedentes de Canadá, es decir las que tienen que ver con el ganado y carne de vacuno de animales de más de 30 meses de edad; proceder a la diferenciación de la carne de vacuno procedente de Estados Unidos de la carne producida en otros países mediante el etiquetado de país de origen; cambio en la política del USDA respecto a dar acceso a las importaciones de otros países antes de que EE.UU. obtenga acceso a los mercados de dichos terceros países; solicitar al gobierno canadiense que incremente los test de EEB hasta el nivel necesario para determinar la verdadera prevalencia de la enfermedad entre la ganadería del país.

El primer caso de vaca loca en Canadá apareció en el mes de

VISITE NUESTRO SITIO
WEB EN
WWW.MAPUSA.ORG

Vaca loca (viene de pág. 1)

mayo de 2003 hasta un total de ocho casos de EEB. Durante los últimos doce meses se han detectado tres casos positivos sobre una muestra de 55.346 animales testados. Según datos proporcionados por la asociación este último caso confirma que el problema de vacas locas en Canadá es peor de lo que en principio se pensó. El índice de casos positivos por cada 10.000 animales testados durante los pasados 12 meses es de 0,54, lo que supone un valor mayor que los índices de muchos de los países de la Unión Europea para el año 2004. En este sentido R-Calf hace mención al último informe de la UE publicado en junio de 2005 en donde se detalla el seguimiento y las pruebas realizadas durante el año 2004 respecto a la EEB. En dicho informe la UE determina el índice de casos positivos de EEB por número de animales testados en cada uno de los Estados Miembros. Si se compara con las estadísticas canadienses varios de los Estados Miembros europeos tienen índices iguales o menores al 0,54. Así, por ejemplo el índice canadiense en estos últimos doce meses es comparable o mayor al de países como Bélgica, Dinamarca, Italia u Holanda.

En respuesta a estos datos, la asociación solicita al USDA que actúe con prontitud para que la negativa percepción que los importadores a nivel mundial tienen sobre la situación en Canadá no se vea trasladada al mercado estadounidense, y no se continúen retrasando las aperturas de mercados para las exportaciones de carne de vacuno de EE.UU.

REACCIONES AL FRACASO DE LAS CONVERSACIONES DE GINEBRA.

Las reacciones en los EEUU a la falta de progreso en las negociaciones de Doha después de la reciente reunión en Ginebra han seguido la misma pauta de lo que ha venido siendo su postura a lo largo de los últimos meses, y que ha consistido básicamente en reclamar que otras partes en la negociación, y sobre todo a la Unión Europea, hagan movimientos de sus posiciones. Han insistido en que la propuesta de los EEUU es "ambiciosa", y que corresponde a los demás ser capaces de alcanzar un nivel similar de ambición, en particular en acceso al mercado; que los EEUU no van a "desarmarse" unilateralmente, y que las concesiones que han ofrecido en el capítulo de las ayudas internas deben ser compensadas totalmente en acceso al mercado.

El presidente de la Comisión de finanzas del Senado, el republicano Chuck Grassley, hizo una declaración pública en el sentido de que el tiempo para poder llegar a un acuerdo se acaba, y que espera que los demás países comprendan que la posición estadounidense es "seria", y que no hay ninguna posibilidad de que se llegue a un acuerdo sin mejoras "sustanciales" en acceso a los mercados. Demostrando que en esta materia no hay fisuras entre los dos partidos, el principal representante demócrata en esta comisión de finanzas, de la que dependen estas negociaciones, Max Baucus, hacía también unas declaraciones muy similares.

Por otra parte, el presidente de la Comisión de Agricultura del Senado, Saxby Chambliss se refería en similares términos al aspecto concreto del algodón, y declaraba que el Senado no iba a aceptar una "cosecha temprana" en las negociaciones para los productores de algodón de África Occidental.

Estas manifestaciones vienen a corroborar la fortísima influencia de los grupos de presión agrarios en el Congreso, que además se enfrenta a elecciones para su renovación parcial en el mes de noviembre de este mismo año.

PUBLICADO POR LA

**CONSEJERÍA DE AGRICULTURA,
PESCA Y ALIMENTACIÓN**

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C.

2375 Pennsylvania Ave., NW

Washington, D.C. 20037

Teléfono: (1) 202-728 2339

Fax: (1) 202-728 2320

Correo electrónico:

info@mapausa.org